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Présents :  Absents :   

Catherine Boire Parent Marie Vallières Élève 

Éric Delbaere Parent Sarah Rodrigue Parent 

Annie-Claude Dépelteau Parent   

Louise Lapierre (par Teams) Parent    

Benoit Martineau Parent   

Julie Milliard Parent   

Kathy Poulin Parent   

Stéphanie Carrier Enseignante   

Sabrina Duranleau Enseignante   

Anne Gaudreau Enseignante    

Maxime Langlois Enseignant   

Caroline Leclerc Enseignante   

Vicky Perron Enseignante   

Guylaine Corriveau Personnel de soutien   

Patrice Roy Personnel professionnel   

Emma-Lily Morin Élève   

Sophie Camille Communauté   

Yves Provencher Communauté   

    

Hélène Deslandes Directrice   

Eliane Ouellet Secrétaire   

    

Benoît Champagne Public   

    

1. Ouverture de la réunion 

 

Mme Catherine Boire ouvre la séance à 18 h 30 et constate le quorum.  

 

Madame Hélène Deslandes accueille et présente les deux membres de la communauté qui se 

joignent au conseil pour la première fois : M. Yves Provencher, coordonnateur de la Table Jeunesse 

socio-économique Memphrémagog, et Mme Sophie Camille, directrice adjointe au Carrefour 

jeunesse-emploi Memphrémagog. 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Mme Catherine Boire présente l’ordre du jour. Elle souligne que l’ordre du jour a été amendé depuis 

l’envoi de l'avis de convocation, avec l’ajout du point 9.2 - Campagnes de financement. 

 

Il est proposé par M. Maxime Langlois, appuyé par Mme Anne Gaudreau, et résolu :   

QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 30 septembre 2024 

 

Madame Catherine Boire mentionne que de petites corrections de coquilles ont été faites entre 

l’envoi du procès-verbal le 7 octobre et l'envoi officiel avec l’avis de convocation le 28 octobre. Elle 

note toutefois qu’une nouvelle correction au procès-verbal a été demandée par madame Caroline 

Leclerc, soit: 

 

Au point 13 (Lab 22): remplacer “étudiante au doctorat” par “étudiante à la maîtrise” 

 

Il est proposé par Mme Guylaine Corriveau, appuyé par Mme Stéphanie Carrier, et résolu :  

 

QUE le procès-verbal du 30 septembre 2024 soit adopté tel que modifié. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivi au procès-verbal du 30 septembre 2024 

 

4.1 Projet éducatif 

Mme Hélène Deslandes nous explique que le projet éducatif sera adopté en deux parties, 

puisque des informations demeurent à venir pour compléter la situation actuelle et les cibles. 

Elle informe le conseil que la première partie du projet éducatif sera présentée : 

 

- Aux enseignants le 5 novembre 

- Au conseil d’établissement le 11 novembre, pour adoption 

- Au conseil étudiant le 14 novembre 
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4.2 Lettre informatique 

 

Comme la lettre n’a pas été déposée au conseil à l’avance, il est convenu qu’elle sera 

envoyée le lendemain par courriel aux membres du conseil pour approbation. La date limite 

pour l’approbation sera fixée au vendredi 8 novembre à midi, afin que la lettre puisse être 

envoyée le même jour, en après-midi.  

 

4.3 Fonds Initiatives (solde au compte) 

 

Mme Hélène Deslandes rapporte que le solde actuel du Fonds Initiatives s’élève à 14 510 $. 

 

Mme Hélène Deslandes mentionne que l’envoi officiel au personnel concernant le Fonds 

Initiatives n’a pas été fait en octobre comme prévu. Elle suggère le report de la date limite de 

dépôt au vendredi 22 novembre. Mme Louise Lapierre, responsable du comité d’évaluation 

des demandes, confirme que le délai d’analyse demeurera suffisant pour présenter ses 

recommandations au conseil le 9 décembre. 

 

Il est proposé par Mme Guylaine Corriveau, appuyé par M. Maxime Langlois, et résolu: 

QUE la date limite de dépôt pour les demandes du Fonds Initiatives soit reportée au 22 

novembre. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

4.4 Appellation des groupes EHDAA 

 

Le suivi est remis à une prochaine rencontre du conseil. Il sera fait par Mme Julie Dépelteau, 

suivant les discussions avec le comité EHDAA et le centre de services. 

 

 

4.5 Points de la direction 

 

Mme Annie-Claude Dépelteau rappelle que les points de la direction (point 18 à l’ordre du jour du 

30 septembre) n’ont pas été envoyés par courriel dans les jours suivants la rencontre. Cette décision 

avait été prise puisque la rencontre excédait la durée maximale adoptée par le conseil 

d’établissement. Madame Hélène Deslandes fera le suivi pour présenter les points au conseil. 
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5. Questions du public  

 

M. Benoît Champagne soulève des préoccupations liées à la bataille du 21 octobre 2024 :   

 

– Actions à court, moyen et long terme : Il demande si des mesures seront mises en place pour gérer 

ce type de situation plus rapidement à l’avenir. Il propose un système de dénonciation anonyme 

(ligne téléphonique ou textos).  

 

– Accès à la drogue (tel que mentionné dans le reportage de TVA): Il s’interroge sur les moyens de 

limiter l’accès à la drogue pour les élèves. Il suggère l’installation de caméras de type “caméra de 

chasse” dans les boisés pour lutter contre la vente de stupéfiants. 

 

En réponse :   

 

– Mme Hélène Deslandes informe qu’un poste de surveillant, précédemment vacant, a été pourvu 

depuis l’incident, renforçant ainsi la présence en fin de journée.   

 

– Elle mentionne que des initiatives de sensibilisation seront mises en place pour promouvoir 

l’importance d’être un témoin actif face à des situations problématiques.   

 

– Elle explique les défis liés au financement de la surveillance scolaire, précisant que le plan de 

surveillance de 13 surveillants présenté au conseil d’établissement en mai 2024 était pour la 

surveillance du midi seulement, puisque les frais chargés aux parents pour la surveillance ne 

couvrent que l’heure du dîner. Le nombre de surveillants à l’extérieur de l’heure du dîner est 

beaucoup plus limité. Le financement est en partie assuré par l’école, à hauteur d’environ 100 000$ 

pour 4 ressources. Des discussions sont en cours avec le centre de services pour s’assurer de l’équité 

de la répartition des ressources au sein des écoles et obtenir plus de financement. Le centre de 

service scolaire débourse actuellement les coûts pour l’embauche d’une ressource. 

 

– Elle rappelle que des ajouts de caméras ont été effectués en début d’année et que l’incident a pu 

être traité grâce à ces dispositifs. Elle ajoute que les caméras ont permis d’identifier les personnes 

impliquées et que des interventions policières ont suivi.   

 

M. Éric Delbaere demande quel accompagnement a été fait auprès des deux élèves impliquées dans 

l’incident. Mme Deslandes répond que des interventions de prévention ont été menées tout l’après-

midi avant l’incident, incluant une médiation. Elle ajoute qu’un suivi et une réintégration progressive 

et alternée des élèves ont été mis en place.  
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Le conseil propose de modifier le code de vie et le plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

pour inclure des éléments de prévention et responsabiliser les témoins, et de former davantage les 

membres du personnel de l’école pour faire face à ce type de situations. 

 

M. Éric Delbaere offre son aide et son expertise pour ces démarches. 

 

Pour la question sur la prévention de vente de drogue, Mme Hélène Deslandes reviendra avec un 

suivi sur ce point lors de la prochaine réunion du conseil. 

 

 

6. Formation obligatoire — Fiches 15 -16 

 

Mme Hélène Deslandes questionne les membres du conseil sur leur compréhension des fiches 15 

et 16 de la formation obligatoire. 

 

7. Normes et modalités d’évaluation — Grilles descriptives 2024-2025 (information) 

 

Mme Hélène Deslandes explique les documents des normes et modalités d’évaluation, qui seront 

envoyés aux parents la semaine prochaine avec les informations de la rencontre du premier bulletin. 

Elle explique que les documents incluent un rappel du calendrier de communication, les 

compétences transversales ou autres compétences génériques qui doivent être acquises, ainsi que 

la pondération des étapes. 

 

Le tableau par matières comprend la pondération des compétences pour certaines matières, ainsi 

qu’à quelles étapes elles seront évaluées. 

 

Elle ajoute que la fréquence minimale d’évaluation exigée par la loi est de deux fois par an. 

 

 

8. Grilles-matières et organisation scolaire 2025-2026 
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8.1 Présentation consultation préliminaire grille-matières 2025-2026 

Mme Hélène Deslandes dépose au conseil les résultats de la consultation menée auprès des 

enseignants pour la grille-matières 2025-2026, afin que les membres du conseil puissent en 

prendre connaissance et suivre l’évolution du dossier en vue de l’approbation de la grille-

matières, prévue en décembre. 

 

8.2 Présentation proposition grille-matières 2025-2026 

Mme Hélène Deslandes présente la proposition de grille-matières pour 2025-2026. Elle 

insiste sur certains éléments qui ont déjà été discutés, entre autres, pour les périodes de 

chimie et physique où il doit y avoir 7 périodes et donc une période de concentration de 

moins. Elle mentionne également que la période d’art ou de sport sera liée à la concentration 

pour bonifier le nombre de période de la concentration. Elle rappelle qu’on ne pourra pas 

faire de changements majeurs dans la grille, et que nous devons faire de petits changements 

à la fois afin de ne pas faire exploser la grille de nouveau. 

 

Mme Hélène Deslandes explique que, si tout se déroule rondement, le conseil pourra se 

prononcer sur la grille-matières le 9 décembre, suite à l’approbation par les enseignants lors 

de leur assemblée générale du 3 décembre. 

 

9. Approbation 

 

9.1 Sorties éducatives 

 

Mme Hélène Deslandes présente les activités et sorties éducatives qui doivent être 

approuvées par le conseil d’établissement. Le fichier est disponible sur le Teams du conseil 

pour consultation.  

 

Il est proposé par Mme Sabrina Duranleau, appuyé par M Maxime Langlois, et résolu :  

QUE les sorties éducatives soient approuvées telles que présentées.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

9.2 Campagne de financement 

 

Mme Hélène Deslandes présente une campagne de financement qui doit être approuvée par 

le conseil d’établissement. Le fichier est disponible sur le Teams du conseil pour consultation.  
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Il est proposé par Mme Vicky Perron, appuyé par M. Benoit Martineau, et résolu :  

QUE l’activité de financement soit approuvée telle que présentée.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

10. Lab22/Transition écologique — Informations 

 

Mme Caroline Leclerc raconte le lancement de la classe extérieure. Un autre lancement pour 

l’ensemble des installations sera fait au printemps. Plusieurs demandes de subventions ont été 

déposées pour bonifier le projet. Un projet de murale est prévu, avec la collaboration d’un artiste 

éphémère, pour embellir le conteneur. Mme Hélène Deslandes demande s’il a été envisagé de faire 

un lien avec une activité parascolaire. 

 

 

 

11. Représentants des élèves 

Mme Emma-Lily Morin présente les activités parascolaires en soulignant que les activités organisées 

sur l’heure du midi semblent répondre aux besoins des élèves. Elle informe le conseil des initiatives 

du comité étudiant et mentionne que trois membres du conseil ont participé à une formation du 

programme Vox Populi. Elle explique que le conseil étudiant et le comité engagé sont fiers de 

contribuer à la publication des nouvelles dans le journal de l’école. Elle discute également de 

l’ouverture des gymnases sur l’heure du midi, de l’album des finissants, des hoodies et des photos 

des finissants, ainsi que du déroulement sans encombre de la vaccination. Elle mentionne les 

activités thématiques d’Halloween et de Noël. Le conseil étudiant réfléchit aussi aux moyens de 

mobiliser le plus grand nombre de participants pour les diverses activités. 

  

12. Représentants des membres du personnel 

 

12.1 Rencontre de parents (point reporté du 30 septembre) 
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Mme Sabrina Duranleau souligne le bon déroulement et l’efficacité de la rencontre de 

parents du 19 septembre. Mme Caroline Leclerc soulève toutefois les contraintes liées au 

format actuel, où deux enseignants doivent parfois partager la même classe pour la 

rencontre. Elle propose de réévaluer les besoins selon les niveaux scolaires et d’adapter la 

formule pour en améliorer l’efficacité. Mme Vicky Perron exprime les difficultés rencontrées 

par les tuteurs qui, dans certains cas, connaissent encore peu les élèves alors que certains 

parents s’attendent à une discussion spécifique sur leur enfant. Une meilleure 

communication de l’intention de cette rencontre de parents serait pertinente afin de 

modérer les attentes des parents. M. Maxime Langlois souligne qu’il serait pertinent 

d’analyser ce dossier afin d’optimiser le modèle des rencontres de parents.  

   

12.2 Varia 

 

Les enseignants mentionnent les défis associés à la fin d’étape, notamment la gestion des 

reprises d’examens et la préparation des bulletins en vue des rencontres de parents prévues 

le 21 novembre.    

 

Mme Vicky Perron annonce le spectacle d’épouvante organisé par les concentrations en art 

dramatique et en musique. Elle sollicite les membres à réfléchir au financement d’un 

éventuel projet d’amphithéâtre.   

 

M. Patrice Roy souligne la collaboration entre les professionnels. Il discute également de 

l’intention de ramener la présentation des Couloirs de la violence amoureuse à l’école l’an 

prochain. Il propose de prioriser les élèves de la 3e à la 5e secondaire pour la présentation et 

évoque la possibilité d’obtenir des subventions pour appuyer le projet. 

 

13. Représentants parents 

 

Mme Annie-Claude Dépelteau salue la proposition de ramener les Couloirs de la violence 

amoureuse à l’école, soulignant la pertinence de ce projet. 

 

Mme Annie-Claude Dépelteau signale que le tiers temps, inscrit dans les plans d’intervention des 

élèves, n’est pas interprété de la même façon par chacun des enseignants, ce qui cause préjudice 

aux élèves ayant cette mesure à leur plan d’intervention. Elle suggère que la notion de tiers temps 

devrait être clarifiée auprès de l’ensemble du personnel enseignant. 
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Mme Louise Lapierre nous résume certaines discussions du comité de parents. Elle demande au 

conseil de se prononcer sur les sujets sur lesquels le comité de parents devrait se pencher cette 

année (violence sexuelle, frais chargés aux parents, transport, autres…) 

Des sous-comités du comité de parents seront formés pour discuter certains sujets retenus. Les 

membres sont invités à envoyer leurs suggestions de sujets à Mme Lapierre, par courriel. 

 

M. Benoit Martineau se demande quand les communications mensuelles reprendront, puisque les 

parents n’ont pas reçu d’infolettre mensuelle depuis le début de l’année. Mme Deslandes explique 

que la direction a été trop occupée avec le projet éducatif et d’autres dossiers. Elle mentionne que 

la mise en œuvre du projet éducatif comprendra une réflexion sur les outils de communication, 

incluant l’infolettre. 

 

14. Représentants communauté 

 

M. Yves Provencher informe le conseil de l’existence de l’infolettre de la Table jeunesse socio-

économique Memphrémagog. Il explique qu’un sondage sur la stratégie jeunesse de la Ville de 

Magog a été fait auprès des jeunes en octobre et qu’environ 300 jeunes y ont répondu. Un plan 

d’action sera mis en place le 24 janvier 2025, suite à l’analyse des réponses. 

 

15. Points de la direction 

 

15.1 Retour sur l’incident du 21 octobre 2024 

Déjà discuté au point 5 -  Questions du public 

 

15.2 Varia 

Mme Hélène Deslandes informe le conseil du départ de l’intervenant en dépendances et de 

l’analyse en cours pour un remplacement. 

 

16. Correspondance 

 

Mme Catherine Boire mentionne quelques correspondances reçues par courriel relatives à la 

bataille du 21 octobre 2024, ainsi qu’une communication de la Fédération des comités de parents 

du Québec, concernant leur offre de services. 

 

17. Rappel de la rencontre extraordinaire pour le projet éducatif — lundi 11 novembre 2024, 

18 h 30, au salon du personnel 

 

https://csdessommets.sharepoint.com/:b:/r/sites/Conseildtablissement-LaRuche/Documents%20partages/General/_2024-2025/2024-08-28/Dates%20des%20rencontres%20C%C3%89%20-%202024-2025_Amend%C3%A9.pdf?csf=1&web=1&e=C1VHmj
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18. Date de la prochaine rencontre séance ordinaire — lundi 9 décembre 2024, 18 h 30, au salon 

du personnel  

 

19. Levée de la réunion 

Il est proposé par M. Maxime Langlois, appuyé par Mme Sabrina Duranleau, et résolu :  

QUE la réunion soit levée à 20 h 55.  

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

   

Signature de la présidente  Signature de la directrice 

 

https://csdessommets.sharepoint.com/:b:/r/sites/Conseildtablissement-LaRuche/Documents%20partages/General/_2024-2025/2024-08-28/Dates%20des%20rencontres%20C%C3%89%20-%202024-2025_Amend%C3%A9.pdf?csf=1&web=1&e=C1VHmj

